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Ata da reunião do Núcleo Docente Estruturante com os docentes membros e o 8 
coordenador do curso de Enfermagem, realizada no dia 16/01/2023, às 17h e 9 
15min na Plataforma WebConf RNP. 10 

 11 

No décimo sexto dia do mês de janeiro do ano de 2023, às 17h e 15min, os membros 12 
do Núcleo Docente Estruturante do Curso de Bacharelado em Enfermagem desta IFES, 13 
reuniram-se por meio Plataforma WebConf RNP. Estiveram presentes na reunião oito 14 
docentes membros: Clodoaldo Côrtes, Luzilena Prudêncio, Maria Izabel Côrtes, 15 
Maria Virgínia, Mayla Guimarães, Rafael Santos, Rubens Menezes e Verônica 16 
Cambraia. Os docentes Anneli Cárdenas, Érika Fernandes, Inara Cavalcante, José 17 
Luís Pena e Nely Dayse Mata justificaram ausência. O Coordenador do curso solicitou 18 
ao técnico Valmir Almeida a responsabilidade pela redação da ata e a autorização dos 19 
membros para gravar a reunião e incluir, posteriormente, as assinaturas eletrônicas 20 
dos membros. Não houve manifestações em contrário. Após, os seguintes informes 21 
foram apresentados: 1. AJUSTES DE COMPONENTES - MÓDULO LIVRE; 2. ATUALIZAÇÃO 22 
DO PPC-ENFERMAGEM. INFORME 1: AJUSTES DE COMPONENTES - MÓDULO LIVRE. O 23 
Coordenador informou que no dia 21/11/2022 a RT de estágio enviou requerimento 24 
solicitando ajustes no sistema para que o componente de Estágio Supervisionado em 25 
Enfermagem II: Área Hospitalar - fosse cadastrado no SIGAA como disciplina ao invés 26 
de módulo livre; QUE os docentes desse componente não estavam conseguindo 27 
cadastrar as frequências no SIGAA no semestre 2022.1 no formato como módulo livre; 28 
QUE o docente Rafael esclareceu que quando a CCE realiza o cadastro da oferta das 29 
disciplinas para cada semestre não é feita a opção do formato (módulo livre e ou 30 
disciplina), pois isso já está pré-definido no sistema pelo DERCA; QUE a CCE enviou no 31 
mesmo dia (21/11/2022) o MEMORANDO ELETRÔNICO Nº 242/2022 - CCE à DICA/DERCA 32 
requerendo o ajuste do componente no sistema acadêmico do formato módulo livre 33 
para a modalidade de disciplina; QUE além do componente de Estágio Supervisionado 34 
em Enfermagem II: Área Hospitalar foi solicitado também o ajuste para o componente 35 
de Enfermagem em urgência e emergência que também apresenta o mesmo problema 36 
desde que foi incluído na estrutura curricular do Curso de Enfermagem; QUE a 37 
DICA/DERCA informou no dia 22/11/2022 que este procedimento de ajuste seria 38 
realizado apenas quando o semestre 2022.1 terminasse, ou seja, a partir do dia 39 
06/12/2022; QUE a CCE lembra que a solicitação de abertura de turmas para o 40 
semestre 2022.2 foi realizada no período de 07 a 19/11/2022, conforme prevê o 41 
calendário acadêmico vigente e devidamente aprovado pelo DCBS no período de 21 a 42 
29/11/2022; QUE a CCE observou até o dia de hoje, 16/01/2023, no SIGAA, que o 43 
DERCA ainda não atendeu o pedido e, na possibilidade desses ajustes serem realizados 44 
agora em janeiro/2023, a CCE entende que a oferta do 2022.2 seria cancelada e 45 
dependeria da DICA/DERCA realizar um novo cadastro dos componentes e as novas 46 
matrículas para todos os discentes envolvidos; QUE a CCE ainda aguarda o 47 
posicionamento da DICA/DERCA sobre a possibilidade de realização dos ajustes sem 48 
prejuízos aos componentes citados e às matrículas discentes. INFORME 2: 49 
ATUALIZAÇÃO DO PPC-ENFERMAGEM. O Coordenador lembra que no dia 29/08/2022 a 50 
CCE apresentou uma proposta de trabalho ao NDE-Enfermagem para a atualização do 51 
PPC com prazo de 90 dias; QUE a data prevista para a apresentação dos trabalhos 52 
construídos nesse período foi 29/11/2022, por isso, a CCE reitera aos membros a 53 
entrega do que já construíram e pergunta se precisam de novo prazo aos que não 54 
concluíram; QUE os docentes solicitaram novo prazo de até 60 dias para a entrega 55 

 



(16/03/2023), mas quem for concluindo se compromete em enviar o material para a 56 
juntada no PPC. Em seguida, as seguintes pautas foram apresentadas: 1. 57 
AFASTAMENTO DE SERVIDOR TÉCNICO; 2. SECRETARIA ACADÊMICA DO DCBS; 3. 58 
RENOVAÇÃO DE DOCENTE SUBSTITUTO; 4. MONITORIA VOLUNTÁRIA. PAUTA 1: 59 
AFASTAMENTO DE SERVIDOR TÉCNICO. O Coordenador informou que recebeu no dia 60 
20/12/2022 o DEPACHO Nº 34325/2022 – DCEP/PROGEP que solicita a manifestação da 61 
chefia imediata do servidor Diego Quaresma Ferreira informando a sua concordância e 62 
autorização quanto à solicitação de afastamento do mesmo para a conclusão do Curso 63 
de Doutorado em Inovação Farmacêutica da UNIFAP, assim como informar o impacto 64 
do afastamento do servidor nas atividades da Unidade de Lotação (Coordenação do 65 
Curso de Enfermagem), considerando que não haverá reposição de servidor substituto. 66 
O docente Rafael solicita a manifestação dos membros presentes em relação a pauta 67 
apresentada. A docente Maria Virgínia comenta que essa “liberação” do servidor já era 68 
esperada para a conclusão do curso. O docente Rafael diz que a coordenação, a priori, 69 
não vê impedimentos, e que a solicitação está apenas seguindo o rito processual de 70 
ouvir a opinião do curso sobre afastamento de servidor, em especial, porque não 71 
teremos um substituto. O docente Rafael perguntou se havia mais alguma 72 
manifestação e não houve. PAUTA 2: SECRETARIA ACADÊMICA DO DCBS. O 73 
Coordenador informou que recebeu no dia 11/11/2022 o MEMORANDO ELETRÔNICO Nº 74 
297/2022 - DCBS que reitera o planejamento da implantação da secretaria acadêmica 75 
e visando iniciar as orientações e projeto piloto para melhorar o atendimento da nossa 76 
comunidade acadêmica, solicita que seja apreciado junto ao colegiado do curso a 77 
mudança de local de trabalho do servidor Valmir Junior dos Santos Deniur de Almeida; 78 
QUE o servidor passaria a exercer suas atividades no local destinado para futura 79 
instalações da secretaria acadêmica, sala localizada no segundo andar do prédio de 80 
Ciências da Saúde ao lado da sala de atendimento do DCBS; QUE não será realizada a 81 
mudança de lotação do referido servidor, desse modo, continuará vinculado a 82 
coordenação de Enfermagem e atendendo as demandas do curso. QUE em 83 
conformidade ao discutido na última reunião pedagógica do dia 22/11/2022 foi 84 
sugerido solicitar ao DCBS mais informações sobre o projeto da secretaria acadêmica 85 
antes do nosso posicionamento; QUE dia 25/11/2022 o DCBS enviou o MEMORANDO 86 
ELETRÔNICO Nº 312/2022 – DCBS informando que foi designada uma comissão 87 
responsável pelo estudo de implantação da Secretaria Acadêmica no âmbito do 88 
Departamento de Ciências Biológicas e da Saúde (DCBS), através da portaria Nº 89 
1359/2022; QUE esta comissão ainda não finalizou suas discussões e assim que 90 
concluído o projeto da secretaria acadêmica será submetido à apreciação do conselho 91 
departamental e posteriormente ao CONSU; QUE a implantação da secretaria 92 
acadêmica torna-se uma prioridade na gestão, uma vez que o atendimento dos 93 
serviços acadêmicos e administrativos realizados pelas coordenações de cursos é visto 94 
ainda como insuficiente, em razão do baixo quantitativo de servidores técnicos 95 
administrativos lotados nos cursos, como por exemplo, nas coordenações de graduação 96 
vinculadas ao DCBS, 50% tem 1 (um) servidor e as outras 50% nenhum servidor lotado 97 
nas coordenações; QUE a pretensão com a criação da secretaria acadêmica é otimizar 98 
o quantitativo de servidores existentes hoje, espaço físico, e consequentemente 99 
garantindo um atendimento mais eficiente à comunidade acadêmica. O docente Rafael 100 
solicita a manifestação dos membros presentes em relação a pauta apresentada. A 101 
docente Maria Virgínia considera importante a manutenção da presença do técnico 102 
Valmir na Coordenação de Enfermagem para atender as demandas discentes e 103 
docentes; QUE seria uma grande perda se o técnico saísse do curso de Enfermagem. A 104 
docente Mayla concorda com a opinião da docente Maria Virgínia. O docente Clodoaldo 105 
entende que a comunidade acadêmica do curso de Enfermagem ainda precisa muito do 106 
apoio do técnico; QUE o curso perderá com sua saída e não devemos “abrir mão” do 107 
nosso servidor, já que o colegiado deverá opinar sobre o pedido do DCBS. A docente 108 
Maria Izabel concorda com os docentes Maria Virgínia e Clodoaldo, porque o curso tem 109 
uma demanda muito alta, por isso, seu posicionamento é pela permanência do nosso 110 



TAE. A docente Verônica embora considere a ideia da secretaria acadêmica do DCBS 111 
louvável, pensa que a ida de servidores técnicos não vai resolver os problemas do 112 
departamento; QUE se não disponibilizarmos o técnico para essa secretaria o problema 113 
terá será resolvido de outra forma. O docente Rafael ressalta ainda a questão da 114 
transição para os novos coordenadores. O docente Rafael perguntou se havia mais 115 
alguma manifestação e não houve. PAUTA 3: RENOVAÇÃO DE DOCENTE SUBSTITUTO. 116 
O Coordenador informa que recebeu no dia 23/12/2022 o e-mail do DCBS orientando 117 
sobre o acompanhamento de renovação dos contratos de Professores Substitutos, em 118 
conformidade com o Manual da PROGEP; QUE a solicitação de prorrogação do prazo de 119 
vigência, do contrato de trabalho de um professor substituto, deverá ser efetuado pela 120 
Unidade Administrativa ou Coordenação do Curso que o professor está lotado, através 121 
de processo administrativo cadastrado via SIPAC, devidamente instruído, em nome do 122 
professor substituto, denominado Prorrogação de Contrato de Professor Substituto, 123 
com antecedência de 30 (trinta) dias da data de encerramento do contrato vigente, e 124 
deverá ser encaminhado para a PROGRAD; QUE dever ser anexado ao processo o 125 
Formulário de Solicitação de Renovação de Professor Substituto, a Ata da Reunião do 126 
Colegiado do Curso, aprovando a solicitação de renovação do professor substituto e a 127 
cópia de comprovante de afastamento do docente titular vinculado ao professor 128 
substituto; QUE a CCE já instruiu toda a documentação necessária para a renovação da 129 
docente substituta Carina Ferreira Mendes, faltando apenas a aprovação do colegiado 130 
de curso. O docente Rafael informa que a referida docente já está no planejamento do 131 
semestre 2022.2. O docente Rafael solicita a manifestação dos membros presentes em 132 
relação a pauta apresentada e não houve. PAUTA 4: MONITORIA VOLUNTÁRIA. O 133 
Coordenador informou que no dia 02/12/2022 enviou e-mail solicitando a manifestação 134 
dos docentes que tinham interesse na monitoria voluntária para o semestre 2022.2, em 135 
conformidade com a normativa do Curso; QUE a CCE está apresentando uma minuta do 136 
Edital N. 01/2023 - CCE/DCBS/UNIFAP para o processo seletivo da monitoria voluntária 137 
do semestre 2022.2 que constará das seguintes fases: análise do histórico escolar do 138 
candidato (eliminatória e classificatória) e prova didática (eliminatória e classificatória); 139 
QUE apenas três docentes enviaram os temas para o anexo III da prova didática, mas 140 
que ainda é possível enviar antes da aprovação do colegiado no final de janeiro/2023; 141 
QUE de acordo com o cronograma a publicação do Edital deve ocorrer no dia 21 de 142 
janeiro de 2023, as inscrições no período de 23 a 25 de janeiro de 2023, a divulgação 143 
do resultado provisório dia 31 de janeiro de 2023 e o resultado final dia 06 de 144 
fevereiro de 2023. O docente Rafael solicita a manifestação dos membros presentes 145 
em relação a pauta apresentada. A docente Maria Izabel perguntou se qualquer 146 
disciplina poderá ter monitoria voluntária. O docente Rafael confirmou que sim, desde 147 
que atenda o previsto na normativa de monitoria voluntária. A docente Mayla pergunta 148 
como seria a monitoria no caso do componente de estágio supervisionado em 149 
enfermagem II. O docente Rafael observa que estágio supervisionado II é a única 150 
disciplina do tronco profissional do curso que não atende a normativa de monitoria 151 
voluntária porque o discente precisaria ter cursado o estágio o estágio II para ser 152 
monitor. O docente Rafael perguntou se havia mais alguma manifestação e não houve. 153 
Nada mais foi dito e a reunião foi encerrada às 18h e 45min. Eu, Valmir Junior dos 154 
Santos Deniur de Almeida, Técnico em Assuntos Educacionais, lavro e assino esta ata, 155 
com redação final do coordenador de curso, e em seguida encaminhada para a leitura 156 
e assinatura dos docentes presentes. 157 

     158 
 159 

Valmir Junior dos Santos Deniur de Almeida 160 
Técnico em Assuntos Educacionais 161 

 162 
 163 

Profº Dr. Rafael Cleison Silva dos Santos 164 
Presidente do NDE-Enfermagem 165 



Nº Membro do NDE Assinatura digitalizada 

1 Annelí Mercedes Celis de Cárdenas JUSTIFICOU AUSÊNCIA 

2 Clodoaldo Tentes Côrtes  

3 Erika Tatiane de A. Fernandes Rodrigues JUSTIFICOU AUSÊNCIA 

4 Inara Mariela da Silva Cavalcante JUSTIFICOU AUSÊNCIA 

5 José Luís da Cunha Pena JUSTIFICOU AUSÊNCIA 

6 Luzilena de Sousa Prudêncio  

7 Maria Izabel Côrtes Volpe  

8 Maria Virgínia Filgueiras de Assis Melo  

9 Mayla Rosa Guimarães  

10 Nely Dayse dos Santos da Mata JUSTIFICOU AUSÊNCIA 

11 Rafael Cleison Silva dos Santos  

12 Rubens Alex de Oliveira Menezes 

 13 Verônica Batista Cambraia Favacho  
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